
上矢作小学校だより 

                          第 ８ 号 
  

                                      平成３０年１１月２日 
 

ﾎｰﾑﾍﾟｰｼﾞｱﾄﾞﾚｽ http://www.ena-gif.ed.jp/kamiyahagi-e/ 

 
朝晩がずいぶん冷え込むようになってきました。山の木々も少しずつ色づき始めました。５・６年生の

お米，１・２年生のサツマイモ，４年生の里芋の順で，営農組合や壮健クラブの方に大変お世話になりな

がら，子どもたちは収穫の秋を体験しています。（３年生の大豆は今月収穫します。） 

休み時間や放課後になると，子どもたちが集まってきて職員室前の運動場でラケットベースを始めま

す。学年を超え，男女関係なく遊んでいる姿は何とも微笑ましいものです。時々，判定を巡ってトラブル

も起こります。それらを自分たちの力で折り合いをつけて解決しながら，遊びを通して社会性を身につけ

ていくのだと感じます。このような自治の力をつける活動も大事にしていきたいと思います。 

長い２学期も折り返し点を過ぎました。落ち着いて学習に取り組んでいる姿からは，着実に子どもたち

が力をつけていることを実感させられます。11 月 17 日（土）には，生活・総合発表会を計画しています。

ぜひ多くの方に学校へ足を運んでいただき，子どもたちの成長した姿を見ていただきたいと思います。 

情報モラルの指導について 
９月から５回シリーズで情報モラルの学習を始めました。子どもたちは先日２回目の話を聞きました。 

９月は「ネットにはうその情報も流れている」，10月は「ネットに流した情報は消えない」という内容で

学習しました。生徒指導主事が全校集会で話をし，それを受けて担任がそれぞれの学年に合った内容で，

学級でより具体的に話をします。子どもたちは印象に残ったことをプリントにまとめ，家庭で保護者の方

とプリントを媒体にして，学習したことを話すという流れになっています。９月に実施した第 1回では，

お忙しい中 49％の保護者の方から感想等をいただきました。一部を紹介します。 

・ネットについては保護者も一緒になって勉強かもしれません。 

・子どもたちがこれから生きていく社会は，ネットなしでは成立しない社会です。ネットを上手に活用

できるスキルを身につけさせたいです。 

・ネットでも実生活でも大切にしたいことは同じだと思います。 

・ネットに流れている情報が正しいものかどうかを見分ける力が必要だと思いました。 

今回の取り組みは，ＰＴＡの家庭教育ともつながっています。今後も，学校から出されるプリントをネ

タにして，ぜひお子さんとネットについて語ってみてください。保護者の方の感想や悩みなどを，また多

くの方からいただけると指導の内容に反映させられますので，ご協力をよろしくお願いします。 

受賞おめでとうございます 
１～３年生が取り組んだ「岐阜県 歯・口の健康啓発標語コンクール」で「岐阜県教育長賞」を２年の

大島珠令さんが受賞しました。11 月 18 日に大垣市で表彰式が行われます。受賞おめでとうございます。 

２年 大島 珠令 「こんにちは ちょこんとのぞいたおとなのは ずっとまもっていくからね」 

新学習指導要領について  その４ 外国語活動 
国際化へ向けた対応で，昨年度まで５・６年生で週１時間・年間 35時間行っていました「外国語活動」

が，そのまま３・４年生に下りてきます。新たに５・６年生は，「外国語」という教科としての学習（週

２時間・年間 70時間）になります。５・６年生が学習する「外国語」では，今まで小学校では扱ってこ
なかった「書く活動」も入ってきます。中学校では，日本語を使わない英語の授業（オールイングリッシ

ュ）が今後実施される予定ですので，小学校の段階でその基盤づくりをする必要が出てきています。 


